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XVIII Всесоюзная конференция ВКП(б)Дневник заседания 15 февраля
15 февраля в Большом зале 

Кремлевского дворца начала 
свою работу XVIII (Всесоюзная 
конференция ВКІІ(б).

Задолго до начала заседания 
в зале собираются делегаты 
конференции и гости— партий
ные, советские, хозяйственные 
и военные работники, стаханов
цы заводов и фабрик столицы. 
На конференции широко пред
ставлены партийные организа 
циа крупнейших промышлен
ных центров и важнейших 
транспортных узлов страны,в том 
числе— новых индустриальных 
центров, возникших за годы 
сталинских пятилеток. Среди 
делегатов — представители ком
мунистических партий новых 
Союзных Советских Социалисти
ческих Республик— Латвий
ской, Литовской, Эстонской, 
Карело-Финской и Молдавской.

В 18 часов в зале появляют
ся товарищи И. В. Сталин1, 
В. I .  Молотов, К.Е. Ворошилов, 
M.ÏÏ. Калинин, Л.М. Каганович, 
А* А. Андреев. А. А. Жданов, 
А. И. Микоян, Д. С. Хрущев, 
Л. II. Берия, Н. М. Шверник, 
Г. М. Маленков.

Делегаты и гости с исклю
чительным под‘емом встречают 
товарища Сталина и его сорат
ников— руководителей партии 
и правительства. Все встают. 
Несколько минут не смолкают 
мощная овация и приветствен
ные возгласы в честь товари
ща Сталина, в честь Ленинско- 
Сталинского Центрального Ко
митета ВКП(б):

—  Да здравствует товарищ 
Сталин !

— Великому Сталину— ура! 
Тов. А. А. Жданов по пору-

партии объявляет XVIII Все
союзную конференцию ВКП(б) 
открытой. Слово для предложе
ния о составе выборных орга
нов конференции предостав
ляется секретарю МК и МГК 
ВКП(б) тов. А. С. Щербакову.

По поручению Совета пред
ставителей делегаций тов. 
Щербаков предлагает избрать 
президиум в составе 38 чело
век. Это предложение конфе
ренцией принимается.

Когда тов.Щербаков,пере ходя 
к персональному составу пре
зидиума, называет имя това
рища Сталина, в зале вновь 
возникает овация. Все встают, 
горячо приветствуя великого 
вождя партии и советского на
рода. Бурными аплодисментами 
встречаются имена руководи
телей партии и правительства 
- -  товарищей М о л о т о в а ,  
В о р о ш и л о в а ,  Калинина, 
Кагановича, Андреева, Жданова, 
Микояна, Хрущева, Берия, 
Шверника, Маленкова.

После избрания президиума, 
секретариата и мандатной ко
миссии конференция утвер
ждает порядок дня и регламент.

Председательствующий тов. 
А. А. Жданов предоставляет 
слово для доклада по первому 
вопросу порядка дня секрета
рю ЦК ВКП(б) товарищу 
Г. М. Маленкову, встреченному 
делегатами конференции бур
ными аплодисментами. Доклад 
тов.- Маленкова был выслушан 
с неослабевающим вниманием.

На этом первое заседание 
XVIII Всесоюзной конференции 
ВКЩб) заканчивается.

Следующее заседание конфе
ренции— 17 февраля в И  ча-1UÜ. л., л . іШідашш ни u u p і рспции— и

чению Центрального Комитета!сов дня. (ТАСС).

Президиум конференции
1. Алемасов А. М.
2. Андреев А. А.
3. Аношин И. С.
4 Арутинѳв Г. А.
5. Багиров М. Д.
6. Берия /1. il.
7. Бородин П Г.
8. Бурммстекно М. А.
9. Багов А. В.

10 Ворошилов К. Е.
11. Жданов А. А.
12. Каганович Л М
13. Калинин М. И.
14. Калнберзин Я. Э.
15. Кузнецов. А. А
16. Куприянов Г. Н.
17. Куусинен О. В.
18. Корниец Л. Р.
19. Маленков Г. М.

20. Микоян А. И.
21. Михайлов Н А.
22. Молотов В. М.
23. Николаева К. И.
24. Пономаренко П. К.
25. Протопопов Д. 3.
26. Скворцов Н. А.
27. Снечкус А. Ю.
28. Сталин И. В-
29. Сярэ К. Я.
38. Тимошенко С. К.
31. Фонин М. М.
32. Хрущев Н С.
33. Чарквиани К. Н.
34. Шверник H. М.
35. Шкирятов М. Ф.
36. Щербаков А. С.
37. Юсупов У.
38 Ярославсний Е.

Секретариат
конференции

Поскребышев А. Н. 
Мехлис Л. 3- 
Александров Г. ф. 
Двинский Б. А. 
Поспелов П. Н.

Мандатная
комиссия

конференции
Андрианов В. М. 
Борнов Г. А. 
Заднонченко С. Б. 
Никитин В. Д. 
Пальцев Г. Н. 
Патоличев Н. С. 
Попов Г. М. 
Родионов М. И. 
Савченко А. А 
Суслов М. А. 
Чуйков А. С. 
Шамберг М. А. 
Шаталин H. Н.

ПОРЯДОК ДНЯ  
КОНФЕРЕНЦИИ

1. 0 задачах партийных ор
ганизаций в области промыш
ленности и транспорта— док
ладчик т. МАЛЕНКОВ.

2. Хозяйственные итоги 1940 
года и план развития народного 
хозяйства СССР на 194 J год— 
докладчик т. ВОЗНЕСЕНСКИЙ.

3. Организационные вопросы.

Выросли ряды 
стахановцев

Производственными победами 
встретил ХѴШ партийную кон
ференцию коллектив Ветлуж 
ской артели «Советская кани
фоль». Взятое обязательство— 
выполнить к 15 февраля двух
месячное задание— перевыпол
нено на 30,7 процента. Стране 
дано продукции на 324110 руб
лей (в неизменных ценах).

Отстающий ранее канифоле- 
варенный (основной) цех вы
полнил план на 107,8 процен
та. В р е з у л ь т а т е  
социалистического соревнова
ния коллектив завода пополнил
ся новыми стахановцами. Сме
ны мастеров А. Ремезовой и 
А. Жирновой выполнили обя
зательства на Ю9 процентов.

Мастер производства смолки 
тов. Голубев обязательство— вы
работать 50 тона смолки— пе
ревыполнил, выработав 51,5 
тонны.

Хороших показателей добил
ся мастер бондарного цеха тов. 
Суслонов. План по выделке но
вых и ремонту старых бочек за 
полтора месяца первого квар
тала выполнен на 215 процен
тов, на 136 процентов выпол
нил полуторамесячное задание 
столяр Ватармин.

В. Клинышков,
М. Чернов.

Трудящиеся обсуждают 
доклад тов. Маленкова

Тысячи рабочих Московского 
автозавода имени Сталина 16-го 
февраля собрались для коллек
тивной читки доклада товари
ща Маленкова на ХѴШ Всесо
юзной партийной конференции. 
Обмениваясь мнениями, рабо
чие заявляли, что недочеты, о 
которых говорил тов. Маленков, 
имеются и на Московском авто
заводе, приводили примеры ор
ганизационно-технических непо
ладок, обсуждали, как улуч
шить работу.

Оживленно обсуждался док
лад товарища Маленкова на 
заводах, фабриках, в депо и

вагонных участках Ленинграда.
— Товарищ Маленков,— ска

зал директор завода имени 
ОГПУ тов. Соловьев,— правиль
но поставил вопрос окоренных 
недостатках в работе промыш
ленности и транспорта. Мы обя
заны сделать из этого доклада 
практические для себя выводы- 
смелее бороться с рутинерст
вом и технической косностью, 
быстрее осваивать машины но
вейшей конструкции, добиться 
четкой ритмичности всего про
изводственного процесса.

(ТАСС).Коллективное слушание
Служащие Ветлужской сплав

ной конторы, собравшись 16 
февраля в красном уголке кон
торы, с большим вниманием 
прослушали передававшийся по

радио доклад тов. Г. М. Мален
кова на XVIII Всесоюзной кон
ференции ВКП(б).

Т. Овечкин.

Возле р епро дуктора  соб
рались  колхозники . Вним а
тельно, старая сь  не и р оп у  
сти ть  ни одного слова д и к 
тора, они сл уш а ю т  пере
даю щ ийся  по радио д ок 
лад товарищ а Г .М . М ален 
кова на Х У Ш  Всесоюзной 
конф еренции ВКП (б ). 16 
февраля коллективно с л у 
ш али  этот доклад  все при-

*
# *

езжае, н аходивш иеся  в 
тот день в КраонФ -Бакив- 
еком Доме колхозника.

П рослуш ав доклад , они 
оживленно м енялись  мне
ниями. К олхо зники  К р а с 
но-Ваковского и З аве тл уж - 
ского  районов горячо  о д о 
бряли  доклад  т. М ален  
кова.

А. Горшкова.

3751 человек слушал доклад тов, Маленкова
16 февраля радиослушатели 

особенно внимательно вслуши
вались в слова диктора. В тоі 
день на квартирах, в общест
венных местах, на улицах лю
ди жадно ловили каждое слово 
передававшегося по всей стра
не доклада товарища Г.М. Ма
ленкова на ХѴШ Всесоюзной 
конференций ВКП(б). По пред
варительным данным в нашем 
районе доклад прослушал

3751 человек* в том числе на 
пунктах коллективного слуша
ния 382 человека. Коллектив
ное слушание доклада было ор
ганизовано в сменах и служ
бах железной дороги, на смо
лоперегонном заводе, на заво
де «Ударник». Доклад товари
ща Маленкова горячо одобрен 
рабочими, служащими, колхоз
никами района.

Н. Кошельков.

В честь ХѴШ Всесоюзной конференции ВКП(б)
Новым производственным 

под'емом ознаменовали трудя
щиеся нашей страны открытие 
ХѴШ Всесоюзной партийной 
конференции.

Ткачи Московской Трехгор
ной мануфактуры имени Ф. Э. 
Дзержинского накануне откры
тия конференции дали рекорд
ную выработку. Они выпусти
ли 80 200 метров ткани. Пря
дильщики изготовили 6 053 ки
лограмма пряжи.

В день открытия ХѴШ Все
союзной партийной конферен
ции горняки Подмосковного 
бассейна добыли сверх илана 
много тысяч тонн угля. Об

разцы высокой производитель
ности труда показали горняки 
передовой шахты Jtë 18 треста 
«Болоховуголь». Они больше 
чем вдвое перекрыли проектную 
мощность шахты.

Колхозники Грузии ознаме
новали день открытия ХѴШ 
Всесоюзной партийной конфе
ренции началом массового сева. 
Больше 20 колхозов Телавско- 
го района вышли на поля. 
Сельхозартель селения Гулгу- 
ли в первый день засеяла пше
ницей 10 гектаров, а колхоз 
имени К. Маркса— пять гекта
ров. (ТАСС).

ОБРАЗЦОВО ОБСЛУЖИВАТЬ НАСЕЛЕНИЕ
Габотники Ядровского отде

ления связи обязались в дни 
работы ХѴШ партконференции 
и Восьмой Сессии Верховного 
Совета СССГ все газеты с ма
териалами конференции и сес

сии доставлять подписчикам 
вне всякой очереди, сократить 
контрольные сроки прохожде
ния корреспонденции.

А. Ветошкин.
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Итоги соревнования 
и задачи парторганизации

Увеличить вылов рыбы
Постановление Центрального 

Комитета ВКП(б) и Совета На
родных Комиссаров Союза ССР 
от 9 января 1941 года откры
ло новые богатейшие возмож
ности для увеличения вылова 
рыбы. Перед рыбной промыш
ленностью поставлены серьез
ные задачи в области макси
мального использования рыб
ных богатств наших водоемов. 
Красно-Ваковская артель име
ни Чкалова организованная в 
1939 году, систематически пе
ревыполняла государственные 
задания по вылову рыбы. В IV 
квартале 1939 года при плане 
60 ц е н т р о в  выловлено 72,5 
центнера, что составляет 120,5 
процента. План 1940 года 
предусматривал вылов 12® 
центнеров рыбы, выловлено 
148,2 центнера— 123,5 процен
та. В текущем году артели 
предстоит добыть из водоемов 
200 центнеров рыбы.

Включаясь в социалистиче
ской соревнование, рыбаки —  
артельщики обязались в пода
рок конференции выполнить к 
15 февраля квартальный план 
на 60 К 15 февраля кварталь
ный план выполнен на 62 про
цента.

Для того чтобы выполнить и 
перевыполнить годовой план 
по добыче рыбы', правление 
артели проводит мероприятия 
по увеличению числа членов с 
23 до 30. Будет создана еще 
одна бригада в которую войдут 
три звена для вылова рыбы в 
водоемах реки Усты и приле
гающих к ней озер.

Сейчас перед нами серьезная 
и ответственная задача— тща
тельная подготовка к весенней 
путине. Должно быть изготов
лено 300 жаков, сетей и мере
жек 20. На 15 февраля уже 
связано 120 жаков. К первому 
марта вся работа по подготов
ке орудий лова должна быть 
закончена. Вместе со старыми 
орудиями лова артель будет 
располагать к началу весенней 
путины 500 Жаками, 30 мереж
ками— ловушками, 40 сетями и 
мережками, двумя неводами но 
150 и 200 метров.

В организацию труда рыба-

ков мы вводим звейьевой ме
тод ловли рыбы, при котором 
каждая брвгада делится на 
звенья и к каждому звеву при
крепляются определенные во
доемы. Задание по добыче ры
бы будет дано каждому рыба
ку в соответствии с закреплен
ными за ними водоемами и ору
диями лова. Контроль за вы
полнением плана, за правиль
ным использованием водоемов, 
орудий лова будут осуществ
лять члены правления и обще
ственные инспектора.

Для повышения доходности 
артели правление предполагает 
организацию подсобного хозяй
ства по выработке веревок, ро
гож.

Для того, чтобы доводить до 
покупателя рыбу высокого ка
чества, в каждом звене будут 
построены садки, с помощью 
которых возможно сдавать тор
говым организациям рыбу в 
живом виде.

В работе артели за 1940 
год имелся ряд крупных недо
статков. Правление артели сла
бо контролировало работу 'р ы 
баков, в результате чего были 
случаи разбазаривания рыбы в 
бригадах на месте лова (Крас
но Ваковская, Ядровская). Быв
ший член артели Н. Закаталов 
занимался хищением рыбы, сла
бая борьба с браконьерством, с 
хищническим ловом рыбы за
прещенными орудиями лова 
(недотки, остроги)

Артель имеет все возможнос
ти для успешного выполнения 
и перевыполнения добычи ры
бы. Государство закрепило за 
ней в бессрочное пользование 
все водоемы района, снабжает 
орудиями лова. Следовательно, 
от рыбаков требуется одно
местно работать, добросовестно 
выполнять государственный 
план, бороться за строжайшее 
соблюдение дисциплины, с раз
базариванием рыбы, с бра
коньерством, хищническим ло
вом. В этом большую помощь 
должны оказать местные сове
ты, административные органы.

И. Малышев,
председатель правления артели.

Вступая в социалистическое 
соревнование в чбсть XVIII Все
союзной конференции ВКП(б), 
коллектив смолоперегонного за
вода обязался январский план 
выполнить к 28 числу и фев
ральский на 65 процентов к 15 
февраля, а план первого квар
тала 1941 года выполнить к 
25 марта.

Развернулось соревнование 
между цехами, сменами и бри
гадами. Партийная организа
ция сумела поддержать трудо
вой под'ем стахановцев и ин
женерно-технических работни
ков завода, повседневно руко
водила соревнованием.

Постановление ЦК ВКП(б) о 
созыве партконференции обсу
дили на партийном собрании. 
Потребовали от каждого ком
муниста, чтобы он служил при
мером для беспартийных на 
любом производственном участ
ке, строго соблюдал трудовую 
дисциплину, укреплял автори
тет единоначальников.

По инициативе партийной 
организации в декабре было 
проведено производственно-тех
ническое совещание стаханов
цев и инженерно-технических 
работников, а затем общее соб
рание рабочих и служащих за
вода, на которых были обсуж
дены производственные задачи, 
связанные с подготовкой к XVIII 
партконференции. Кроме этого, 
проведен семинар агитколлек
тива. Каждый агитатор для про
ведения агитационно-массовой 
работы закреплен за определен
ным цехом, сменой, бригадой 
и т. д. В результате иное на
правление получила и массово- 
политическая работа партийной 
организации. Она полностью 
подчинена задачам производ
ства. Во всех сменах состоя
лись собрания, посвященные 
вопросам коммунистического от
ношения к труду. Значительно 
улучшилась культурно-массовая 
работа в клубе. Кроме того, 
что ежемесячно демонстрирует
ся восемь звуковых кинокар
тин, силами местного драмкруж- 
ка регулярно ставятся доста-

Известяо, каких поистине за
мечательных результатов доби
ваются передовики сельского 
хозяйства. Многие колхозники, 
побывавшие в Москве иа Все
союзной сельскохозяйственной 
выставке, могли воочию убе
диться в этом. Но почему же 
опыт этих передовых людей 
еще медленно внедряется в кол
хозное производство?

Ответ на этот вопрос дает 
постановление СНК СССР, и 
ЦК ВКП(б) «О дополнительной 
оплате труда колхозников за 
повышение урожайности сель 
скохозяйственных культур и 
продуктивности животноводства 
по Украинской ССР». Дело в 
том, что в оплате труда колхоз
ников существует уравниловка, 
обезличка. Хороший ли полу
чил колхозник урожай иди пло

новки. 25 н 26 января драм
кружок поставил спектакль в 
двух колхозах Чемашихинско- 
го сельсовета.

В порядке проверки ранее 
вынесенного решения партий
ного собрания парторганизация 
30 января обсудила вопрос о 
итогах работы за январь ме
сяц на открытом партийном 
собрании. Результаты не за
медлили сказаться.Взятые обя
зательства ко дню открытия 
партконференции коллектив за
вода не только выполнил, но 
и перевыполнил.

Что обеспечило успех? Глав
аре это то, что парторганиза
ция сумела правильно расста
вить партийные кадры, поднять 
у коммунистов и в коллективе 
завода чувство ответственности 
за свой труд, за культурную 
работу завода. Много и серьез
но поработала партийная ор
ганизация над осуществлением 
авангардной роли коммунистов 
на производстве.

Смены мастеров— коммуни
стов т. т. Шилова и Волвенки- 
ной и комсомолки тов. Сима
новой в химцехе. являются пе
редовыми. Они систематически 
перевыполняют производствен
ное з а д а н и е .  В итоге 
социалистического соревнования 
имени XVIII Всесоюзной кон
ференции в коллективе завода 
выросли замечательные стаха
новцы. Бондари т. т. Суслонов 
и Белов производительность 
труда довели до 200 проц.,сле
сари т. т. Синявин, Тестов и 
Суворов до 160 процентов. Хо
роших показателей в работе 
добились разливальщики хим- 
иродукции т. т. Белов, Кра
сильникова и другие.

Сейчас партийная организа
ция наметила практические ме
роприятия, обеспечивающие 
закрепление достигнутых успе
хов и досрочное выполнение 
производственной программы 
первого квартала 1941 года

М. Кукушкин,
секретарь парторганизации
смолоперегонного завода.

хой— все равно при оплате его 
труда учитывалось, как прави
ло, только количество вырабо 
тайных трудодней, а не каче 
ство работы, не достигнутый 
урожай.

Недавно Никита Сергеевич 
Хрущев сделал доклад на сове
щании партийного, советского 
и колхозного актива Киевской 
<'бласти. В этом докладе тов. 
Хрущев подробно раз'яснил ог 
ромное значение исторического 
решения партии и правитель
ства, показал, какие большие 
возможности открывает оно 
перед колхозной деревней.

Вот один из характерных при 
меров, которые привел в своем 
докладе тов. Хрущев.

В колхозе имени Кирова (Киев
ская область) есть две брига
ды: одной руководит тов. Ру

Ценноеначинание
14 февраля 1941 года Крас

но-Ваковская райбиблиотека 
провела конференцию читателей 
в райколхозшколе по книге 
академика Лысенко: «Яровиза
ция сельскохозяйственных ра
стений». В период подготовки 
к конференции райбиблиотека 
обеспечила читателей литера
турой по указанной теме. На 
конференции присутствовало 80 
курсантов райколхозшколы — бу
дущие бригадиры колхозов и 
колхозники из окружающих се
лений. Преподаватель тов Ша- 
мовский сделал доклад па тему: 
«Яровизация сельскохозяйст
венных растений», в котором 
изложил сущность учения ака
демика Лысенко о стадийном 
развитии растений и предпосев
ной обработке семян— яровиза
ции. Доклад занял один час. 
В прениях выступило семь че
ловек.

Курсанты тов Шумилов вы
ступил по вопросу о яровиза
ции вики, тов. Косарев— о яро
визации овса, тов. Кокин— о 
яровизации просо, Рябинин— о 
яровизации люпина, тов. Нем
цев о яровизации ячменя, тов. 
Королев— о яровизации пшени
цы, тов. Лесников— о яровиза
ции картофеля.

Конференция продолжалась 
2,5 часа, проходила в деловой 
обстановке и при высокой ак
тивности. Участники конферен
ции вынесли пожелание в даль
нейшем провести конференцию 
по животноводству.

А. Евграфов,
директор райколхозшколы.

Извещение
19 февраля 1941 года в 8 

часов вечера в Красных-Баках 
в зале неполной средней шко
лы для изучающих историю 
ВКП(б) состоится открытая 
платная лекция на тему— Уче
ние Ленина— Сталина о кадрах.

Лектор обкома ВКП(б) тов. 
Созин.

Билеты продаются ежедневно 
в парткабинете с 9 часов ут
ра до 9 часов вечеа.

Цена билета один рубль.

______ Райном ВКП(б).

син, другой— тов. Сало. Брига
да тов. Русина в прошлом году 
получила в среднем с гектара 
26,9 центнера пшеницы. За 
год эта бригада выработала 
2819 трудодней, затратив на 
каждый гектар 53,15 трудодня. 
А бригада тов. Сало получила 
с гектара меньше— в среднем- 
по 18,8 центнера, но вырабо
тала 3219 трудодней, затратив 
на каждый гектар 63,18 трудо
дня.

И получается, что хотя бри
гада тов. Русина собрала боль
ший урожай чем бригада тов 
Сало, но она заработала мень 
ше, потому что у нее меньше 
трудодней.

Вот в чем несправедливость 
•платы труда только по количе 
ству трудодней, без учета ка 
чества, без учета результатов 
этого труда Бывают такие слу
чаи, когда один колхозник ра 
ботает честно, добросовестно, 
старательно, и благодаря этому 
получает высокий урожай, до
бивается высокой продукции

животноводства, а другой стре
мится только «нагнать» поболь
ше трудодней. Такие примеры 
можно найти в любом районе.

Партия и правительство, чут
ко прислушивающиеся к голо
су передовых людей колхозного 
села, положили конец этой не
справедливости. Колхозники Ук 
раины, которые соберут урожай 
выше установленного планом 
или перевыполнят задания по 
продуктивности животноводства, 
будут получать дополнителную 
оплату^ «Это постановление,—  
сказал тов. Хрущев, — несомнен
но, будет распространено на 
все колхозы Советского Союза». 
Новый порядок материально 
заинтересует каждого колхозни
ка в том, чтобы перевыполнить 
установленные планы.

Товарищ Хрущев рассказал о 
колхозе «Червоний Жовтень» 
(Сумская область), который в 
прошлом году получил в среднем 
с гектара 17,6 центнера зер
новых. Бригада № 4 этого кол

хоза получила по 20,3 центне
ра с гектара, а бригада № 9— 
даже по 20,5 центнера. По но
вому закону, колхозники этих 
двух передовых бригад, добив
шиеся более высокого урожая, 
получили бы дополнительно еще 
1 106 центнеров зерна.

Бригада № 3 колхоза имени 
Ленина (Днепропетровская об
ласть) от 53 фуражных коров 
надоила молока на 20 560 лит
ров больше, чем предусматри
валось по плану Но новому 
закону, эта бригада могла бы 
получить 512 литров моло а 
Заведующая птицефермой кол 
хоза «Червоний Жовтень»(Харь
ковская область) тов. Романен
ко в прошлом году получила 
от З30 несушек по 140 яиц 
(план— 110 яиц). Сверх плана 
она добилась 12 540 штук яиц 
и 90 циц.щт. По новому зако 
ну, она могла бы получить до
полнительно 1 881 яйцо и 45 
цыплят.

Окончание на 3 й странице-

За стахановский труд 
в колхозах— высокие доходы
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Когда пооведут военную игру
Пионеры и школьники Коро- 

вихпнской средней школы дея
тельно готовились к военной 
игре ^На штурм». Ребята сде
лали много самодельных вин- 
токок, гранат, пулеметов, про
водили строевые и тактические 
занятия, Но все труды пропали 
даром, так как игра до настоя
щего времени не проведена.

5 февраля намечалось провести 
игру, все ученики пришли ак 
куратно, но не было руково
дителей. Почему военрук шко
лы тов. Жарков так безответ
ственно относится к важней
шим вопросам оборонной рабо
ты среди пионеров и школьни
ков/

Пионер.В столовой беспорядки
В районном центре— единст

венная столовая, хозяином ко
торой является Красно-Ваков
ское сельпо. Судя по состоя
нию столовой, невольно напра
шивается вывод, что правление 
Красно-Ваковского сельпо пло
хой хозяин. В обеденном зале, 
на кухне, в буфете— антиса
нитария,официантки в грязаых 
халатах. В столовой нет ника
кого порядка. Несмотря на 
большой штат официанток, бу
фетчиц, у буфета постоянно

большие очереди посетителей- 
И для того, чтобы пообедать 
нужно затратить, как минимум 
полчаса на стояние в очередях. 
По вечерам столовую осаждают 
пьяные компании, табачный 
дым стелется до пола, в воз
духе носится пьяная ругань.

Неужели председатель прав
ления сельпо тов. Тютин не 
найдет средств для наведения 
порядков в столовой?

А. Староверов

А г р о т е х н и ч е с к а я  с т р а н и ч к а

Применение местных удобрении

Нерадивый счетовод
Счетовод Вороватковского ко

лхоза «Память Кирова» ,Усоль- 
невского сельсовета, В. Нево
лина безответственно относится 
к порученному делу. Ее можно 
редко видеть в конторе. В ре
зультате дела запущены, тру
додни колхозникам начисляют

ся неаккуратно.
Есть ряд и других ненормаль

ностей в колхозе. Например 
еще до сих пор в овине «су
шится» копна ржи не обмоло
ченной.

Колхозник.Не обеспечивают дровами
Учителя Ново-Ильинской на

чальной школы, Ядровского 
сельсовета, до настоящего вре
мени не получали ни кубомет
ра дров. Об этом неоднократно 
извещали исполком сельского 
Совета, который дал указания

председателю колхоза Лебедеву 
о завозе дров. Однако Лебедев 
указания исполкома не выпол
няет, из-за чего приходится 
заниматься в нетопленном клас 
се.

Котлова.

П о ч т и  п о  Г р и б о е д о в у .  
Шел в комнату... попал в другую

Рисунок К. Теодоровича. _____

. Чтобы получить высокий уро
жай, необходимо применить 
весь комплекс агротехнических 
мероприятий, больше вложить 
в почву удобрений. Колхозы 
должны полностью использовать 
возможность получения доволь
но сильных местных удобрений 
как фекалий, куриный помет, 
золу, хозяйственные конпосты, 
а при недостатке своих удоб
рений и при нуждаемости в от
дельных питательных вещест
вах некоторых участков, нуж
но завозить минеральные удоб
рения. Каждое хозяйство в кол
хозе должно участвовать в на
коплении местных удобрений и 
использовать их полностью.

По питательным достоинствам 
из местных удобрений на пер
вом месте стоит птичий помет, 
а за нам уже следует навоз. 
Птичий помет содержит азот, 
фосфор, калий и воду. Как 
легко растворимый с большим 
содержанием азота, птичий по
мет лучше употреблять для 
подкормки озимой пшеницы и 
озимой ржи, внося по 5— 8 
центнеров на гектар в сухом 
раздробленном предварительно 
просеянном виде. Полусухой 
же помет для подкормки раз
водится один центнер на 600— 
700 литров воды, а сухой— на 
1000— 1500 литров. Помет так
же вносится под лен 8 — 10 
центнеров на гектар при усло
вии сева льна но зяблевой

пахоте во время первого боро
нования. Для подкормки льна 
применяется хорошо размель
ченный. смешанный с сухой 
землей помет в количестве пяти 
центнеров на гектар.

Фекалий содержит азот, фос
фор, калий, воду, действует до 
двух лет, являясь главным об
разом азотистым удобрением. 
Он требует добавления фосфор
но-кислых и калийных туков, 
может вноситься на всех поч
вах, но не под все культуры. 
Не рекомендуется вносить в

нием, вносится за 10 дней до 
посева, под культивацию и 
под запашку, а также осенью 
по 6— 8 центнеров на гектар.

Колхозы, получившие высо
кие урожаи, достаточно вноси 
ли в почву местных удобрений. 
Так Чащихинский колхоз име
ни Сталина, Красно-Ваковского 
сельсовета, внося достаточно 
местных удобрений, особенно 
фекалия, получил по 16 цент
неров зерновых с гектара. 
Применяя торфяные компосты 
Ново-Ядровский колхоз «Крас-

чистом виде под лен, карто- ный маяк»/ Ядровского сель 
фель. Фекалий требует забла-1 совета, получил урожай зерно
говременного внесения и быст 
рой заделки, как быстро и 
сильно действующее удобрение. 
Доза внесения 10— 12 тонн на 
гектар. Для лучшего эффекта 
фекалий нужно компостировать 
с торфом— на 10 тонн торфа 
пять— десять бочек фекалия. 
Торфофекального компоста вно
сится 20 тонн на гектар. Вно
сится фекалий в чистом виде 
нод яровые, под зяблевую 
вспашку, а под озимые при 
второй вспашке пара.

Зола является калийным 
удобрением. Она содержит фос
фор, калий, кальций. Особен
но благоприятно действует на 
кислых почвах— глинистых и 
песчаных и на культуры— лен, 
картофель, ячмень, гречиху и 
бобовые. Зола является хоро
шим, легко усвояемым удобре-

вых в среднем по 14,6 цент
нера с гектара, Ново-Пльинский 
«Красный восток» по 16,82 
центнера с гектара.

Приближается весенне-посев
ная кампания, к которой в 
колхозах должно быть все го
тово. Однако ряд сельхозарте
лей Красно-Ваковского сельсо
вета к севу готовятся плохо, 
заготовкой местных удобрений 
не занимаются. Особенно это 
характерно для Богатырихин- 
ского колхоза (председатель 
Колесов), получившего в 1940 
году низкий урожай. Успокоил
ся на достигнутом председатель 
Чащихинского колхоза Кали
нин. Здесь подготовка к севу 
и заготовка местных удобрений 
проходит медленно.

Е. Трапезникова, 
агроном райзо.За образцовую подготовку еемян к ееву

Для проверки на качество се
менных фондов на 10 февра
ля в районную контрольно-се
менную лабораторию представ
лены образцы всего лишь от 
31 колхоза, тогда как к этому 
сроку проверка в основном 
должна быть уже закончена.

Проверку затягивает слабое 
развертывание сортирования и 
очистки семян в колхозах. По
ложение с качеством семфон
дов довольно тревожное. Про
верено 26 процентов от коли
чества отсортированыі семян 
по району, 61 процент семян 
из проверенных оказались не
кондиционными по чистоте и 
влажности и для них требуе
тся повторная очистка, сорти
рование и подсушка. Особенно 
неблагополучно с качеством

За стахановский труд 
в колхозах— высокие 

доходы
(іОкончание)

В Советской стране уважают и 
ценят передовых людей сельско
го хозяйства, добивающихся вы
соких урожаев, высокой продук
тивности животноводства. А 
теперь они будут получать еще 
и материальное поощрение за 
свою хорошую работу: зерно, 
молоко, поросят, яйца, цыплят 
и т. д.

Теперь эти передовые люди 
будут по достоинству оценены. 
Как сказал тов Хрущев, «пусть 
им позавидуют другие, пусть 
позавидуют Марии Марчук, ко
торая получит для себя 26 по
росят, или т. Грищенко, кото
рая получит 2 000 литров мо
лока. Это хорошо. Кто хорошо 
работает, тот хорошо и полу
чает. Это скорее заставит под
тянуться тех, которые\ плохо

работают»
Есть еще у нас отсталые 

колхозники, которым свои лич
ные интересы дороже общест
венных, колхозных. Эти кол
хозники глубоко заблуждают
ся, когда думают, что их лич
ное благосостояние не зависит 
от благосостояния колхоза, от 
роста и укрепления социали
стического государства.

Каждый колхозник, перевы
полняя план, будет тем самым 
повышать свой заработок. А 
колхоз в результате лучшей 
работы колхозников в свою 
очередь будет повышать обще
колхозные доходы. Значит, бу
дет подниматься зажиточность 
советского народа, будет расти 
и укрепляться советское госу
дарство.

Решение партии и прави
тельства о дополнительной оп
лате труда колхозников Укра
ины за перевыполнение плана 
по-сталински сочетает интере
сы колхозников и интересы го
сударства.

Тов. Хрущев сказал, что 
колхозники, которые не хотят 
добиваться высоких результа
тов труда, которые работают 
спустя рукава, должны и по
лучать меньше. На сколько та
кой колхозник отстанет от пла
на, на столько должна быть 
снижена и оплата его труда. 
Или другой случай. Колхозник 
«нагнал» много трудодней, но 
урожайность получил все же 
низкую. Чтобы этого не было, 
сказал тов. Хрущев, надо«приз- 
навать затраченные сверх уста
новленной нормы трудодни лишь 
в том случае, если прирост 
урожайности в этой бригаде 
или в этом звене соответствует 
увеличению трудодней».

Историческое решение пар
тии и правительства вызвало 
огромный под‘ем в колхозах 
Украины. Уже сейчас каждая 
бригада стремится вывезти на 
поля побольше навоза, лучше 
подготовиться к севу, чтобы 
добиться высокого урожая, пе
ревыполнить плановые задания.

семян в колхозах Чемашихин- 
ского, Кирилловского и Ядров
ского сельсоветов. В Чемаши- 
хинском сельсовете, из 8 кол
хозов, отсортировавших и пред
ставивших семена для анализа 
в семлабораторию, только 3 
колхоза дали кондиционный 
семматериал. Наряду с этим 
колхозы Пестихинского сельсо
вета: Пестихинский, Гулихин- 
ский, Субботинский и Козлов
ского сельсовета: «Рассвет», 
«Отходник» и другие имеют 
семена овса первого класса. 
Здесь руководители колхозов и 
сельсоветов по-серьезному за
нялись вопросом подготовки 
семян, считая, что семена — 
залог будущего высокого уро
жая. Надо равнять по этим пе
редовым сельсоветам и колхо
зам.

Мало занимаются подготовкой 
таких семян, как пшеница, 
просо, клевер, горох и совер
шенно не подготовляются ози
мые переходящие фонды (рожь, 
озимая пшеница). Очистка ряда 
этих культур является затрудни
тельной ввиду отсутствия специ
альных машин.В связи с этим 
надо использовать семенную зер
ноочистительную установку 
(ВИМ— 2) в деревне Вавилихе.

Хорошо организованы зерно
очистительные обозы, работают 
с полной нагрузкой в Козлов
ском сельсовете нод руковод
ством тов. М. М. Белова и в 
Пестихинском сельсовете— зав. 
обозом П. В. Ершов. Однако в 
ряде других мест зерноочисти
тельные обозы работают плохо.

Выправляется дело с подго
товкой семян в колхозах Вет- 
лужского сельсовета, этим де
дом здесь руководит агроном 
райзо тов. Ястребова. Колхозы 
используют сейчас бездейство
вавшие ранее собственные ма
шины — трещетки, кдейюны,

триумфы.Триерами также обслу
живаются колхозы по особому 
графику. В ряде колхозов, од
нако, как например в Трухин- 
ском стараются «отыграться» 
очисткой зерна только на три
ерах, пропуская необходимое 
звено работы— отбор зерна по 
принципу тяжеловесности на 
триумфе, в результате по ана
лизу контрольно-семенной ла- 

ратории такие семена ока
зываются некондиционными.

Агрономы райзо и МТС еще 
недостаточно полно оказывают 
помощь колхозам в вопросах 
организации сортирования,уста
новки и регулировки зерноочи
стительных машин по отбору 
образцов. Этим в значительной 
мере обгоняются далеко неу
довлетворительные темпы сор
тирования и проверки семян 
на качество, в виду чего кол
хозы не знают своих семян.

Ряд колхозов имеет влажные 
семфонды: Носовая до 23 про
центов, Тенлухино, Лучкино, 
Богатыриха, Ядрово, Кирилло
во, Чемашиха, Зашильское до 
18 процентов, но подсушки по 
существу не ведется. Вслед
ствие этого семена и сейчас 
лежат влажные, не рассыпаны 
тонким слоем, не перелопачи
ваются. Зерно усиленно ды
шит, выдыхается, теряет 
всхожесть. Например в Красно
горском и Теплухинском кол
хозах овес уже имеет пониже
ние всхожести до 7 процентов, 
а к весне может оказаться не 
пригодным к посеву.

Ведущая роль агрономов в 
подготовке семян необходима. 
Руководители сельсоветов также 
должны больше уделять вни
мания этому делу.

Н. Пузырев,
«Йв. контрольно-семенной
лабораторией.



Социалистическая стройка

Распространить почин активисток 
станции Дебальцево

Прошлой зимой, когда нача
лись сильные морозы я работ
ники железнодорожного тран
спорта столкнулись с серьезны
ми трудностями в работе, заме
чательную инициативу прояви
ли активистки— жены желез
нодорожников Дебальцевского 
узла, Северо-Донецкой дороги. 
В наиболее сильные морозы, 
при 40— 45 градусах холода, 
они организовали питание ра
ботников транспорта, связан
ных с движением поездов. Ма
шинисты, составители, стрелоч
ники, кондуктора получали го
рячую пищу на месте работы: 
на экипировке паровозов, в 
стрелочной будке, на горке.

Народный комиссар путей 
сообщения тов. Л.М. Каганович 
одобрил этот почин и призвал 
жен железнодорожников всех 
дорог активно поддержать его.

Активистки дружно отклик
нулись на призыв наркома.При- 
меру дебальцевских обществен
ниц на дорогах сети последо
вало около 40 тысяч женщин. 
Они готовили и, главное, до
ставляли к месту работы же- 
лезнодорожников обеды, пирож
ки, булочки, бутерброды, чай. 
Ежедневно и круглые сутки 
разносить горячую пищу было 
их боевым лозунгом. Патриот
ки железнодорожного транспор
та проявили немалую изобре
тательность и находчивость. Их 
материнская забота бодрила лю
дей, работающих под открытым 
небом, создавала у них уверен
ность в победе над стихией.

Ж е н щ и н ы  -общественницы 
встречают прибывающие поез 
да и снабжают пищей всех же
лезнодорожников, не считаясь 
с тем, работают ли они на«их» 
станции или на других. «Чу
жих» кормили горячей пищей 
зная, что и свои мужья и сы
новья, приведя поезда на дру
гие станции, тоже будут на
кормлены и согреты.

Дело это было нелегкое. Не 
всюду удобно было организо
вать питание, нередко пищу 
приходилось носить на боль
шое расстояние, не всегда хва
тало посуды. Но замечательная 
инициатива возникла в разгар 
зимы, когда раздумывать бы
ло некогда.

Этой зимой надо организо- 
вать питание железнодорожни-

ков лучше чем в прошлом го- 
гу. Об этом активистки поза
ботились еще весной 1940 го
да. Многое было сделано для 
создания продовольственной ба
зы при столовых. Хорошо по
работали жены железнодорож
ников на своих огородах Ог
ромную помощь они оказали 
совхозам во время уборки ово
щей и заготовительным орга
низациям при закладке карто
феля на зимнее хранение.

Сейчас на большинстве пред
приятий транспорта устроены 
специальные места для подо
грева и принятия пищи. На 
дорогах создано около трех ты 
сяч бригад активисток, кото
рые будут обслуживать горя
чим питанием железнодорожни
ков. В эти бригады входит 
свыше 15 тысяч женщин. 7 
тысяч из них уже приступили 
к работе.

Короткие волнующие телег
раммы сообщают нам о том, 
что на Амурской дороге на под
носке горячей нищи работают 
1540 женщин. Особенно хоро
шо организовано питание же- 
лезнодброжников на Магдага- 
чинском отделении.

На Красноярской дороге был 
большой снегопад. 2480 до
машних хозяек вышли на борь
бу со снегом. Активистки т.т. 
Малюшина, Равинская, Быкова 
доставляли работающим на 
очистке снега горячую пищу. 
На Боготольской дистанции пу
ти общественницы создали сто
ловую » буфет.

По примеру прошлого года 
начали обслуживать железнодо
рожников горячим питанием 
жены командиров и стаханов
цев станции Курск, дороги им. 
Дзержинского.

Так, без шума, скромно, по 
большевистски, делают свое де
ло боевые подруги работников 
железнодорожного транспорта.

Зима 1940— 1941 г. в раз
гаре. Задача всех хозяйствен
ных партийных и профсоюз
ных организаций— всемерно по
мочь общественницам, поддер
живая их инициативу и по
ощряя лучших.

Елизавета Цапко,
помощник начальника Полит
управления НКПС по работе 
среди женщин.
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Увеличение армии
С Ш А

По сообщению агентства. Ассо- 
швэйтед пресс, военное минис- 
теретво США уже подыскивает 
соответствующие места дия по
стройка дополнительных воевеых 
городков. Начальник штаба аме
риканской армии генерал Мар
шал заявил, что американскую 
армию предполагается увеличить 
до 3 миллионов человек. Б на
стоящее время армия США на
считывает около одного миллио
на 400 тысяч человек. (ТАСС).

П отери  а н гл и й ск о го  ф л о та  
за  17 м е ся ц е в  войны

По сообщению германского ра
дио, германские военные кораб
ли в течение 17 месяцев нынеш
ней войны нотопвли в океанских 
водах неприятельские или ис
пользуемые неприятелем суда об
щим тоннажем в 670 тысяч ре
гистровых брутто-тоня. За четы
ре года мировой войны 1914 — 
1918 годов германские военно- 
морские силы п о т о п и л и  
в океанских водах суда общим 
тоннажем около 570 тысяч ре- 
гястровых-брутто-тонн. Таким об
разом германский флот в первые 
полтора года нынешней войны 
причинил английскому флоту бо
лее значительный ущерб, чем ва 
все время первой мировой вой
ны. (ТАСС).

А ге н т с тв о  С теф ани  
о д е й с тв и я х  ан гл и й ски х  
п а р а ш ю ти стов  в И талии
Агентство Стефани передает 

следующие подробности q дей
ствиях группы английских па
рашютистов в Луканин и Калаб
рии (Южная Италия) высадив
шихся там в ночь на П  февра
ля. Приземлившись на лесной 
поляне, англичане направились 
к источникам, питающим ороси
тельную систему. Однако англий
ские парашютисты не смогли 
выполнить свой план. Итальян
ская охрана обнаружила их и 
взяла в плен.

Все парашютисты были воору
жены автоматическими винтов
ками и пистолетами и имели 
при себе итальянские деньги. 
(ТАСС).

Война в Европе и Африке
(Дневник военных действие за 15 и 16 февраля)
В ночь на 15 февраля гер

манская авиация совершила наи
более сильные за последний ме
сяц налеты на Лондон. Бомбар
дировке подверглись многие рай
оны английской столицы. В 
следующую ночь германские са
молеты атаковали важные в во
енном отношении сооружения в 
Юго-Восточной и Центральной 
Англии.

Английская авиация в ночь 
на 15 февраля бомбардировала 
нефтеперегонные заводы в Гель
зенкирхене. В ночь на 1б фев
раля сильной бомбардировке бы
ли подвергнуты промышленные 
объекты в Рурской области, а 
также порты на французском по
бережье Ла-Манша.

» *
*

Югославская печать сообщает, 
что 15 и 16 февраля бои в Ал
бании продолжались на всем 
протяжении фронта. Наибольшая 
активность отмечалась в районе 
города Тепелене. ' Греческими 
воинами занята укрепленная 
позиция итальянцев, имеющая 
важное стратегическое значение.

По сведениям корреспондентов 
американских агентств, севернее 
города Клиеуры греки продвину
лись на 9,6 километра.

На северном фронте в районе 
Поградеца происходила артилле
рийская перестрелка.

Большую активность проявля
ла авиация воюющих сторон. 
Англогреческие самолеты под
вергли ожесточенной бомбарди
ровке Тепелене.

* * 
*

В Северной Африке значитель
ных наземных операций не про
исходило. Германские и итальян
ские самолеты атаковали авто
колонны, воинские лагери, доро
ги и другие об'екты противника.

В Эритрее ( Восточная Африка) 
военные действия продожакись в 
районе города Керен.

В Итальянском Сомали, но со
общению агентства Гейтер, ан
гличане заняли «пункт Афмаду и 
Кизимайо— третий по величине 
иорт области.

В Абиссинии суданские части 
продвигаются в районе Голубого 
Нила. (ТАСС).

Газета „Т а й м с“  обсуждает возможности 
германского вторжения в Англию

Обсуждая возможности герман
ского вторжения в Англию, анг
лийская газета «Таймс» указы
вает, что шансы на успех втор
жения с моря весьма сомнитель
ны. Поэтому германское командо
вание попытается вначале пере
бросить в Англию свои войека 
на самолетах. Если этому виз 
душному десанту удалось бы 
обеспечить себе опорные базы на 
территории Англии и уничтожить 
английские укрепления на побе
режье и прибрежные аэродромы, 
то дальнейшие подкрепления мог
ли бы быть переброшены в Анг
лию на судах и баржах. По мне
нию многих экспертов, герман
ская авиация прежде всего под
вергнет усаленной бомбардировке 
районы, намеченные для высад
ки войск с транспортных само
летов. Считают, что попытка 
вторжения будет предпринята на 
рассвете. Под прикрытием тем

ноты все баржи и суда выйдут 
в море с таким расчетом, чтобы 
при первых признаках рассвета 
находиться на достаточно близ
ком расстоянии от берегов Анг
лии. Одновременно из Франции, 
Голландии и Бельгии вылетят все 
имеющиеся в наличия бомбарди
ровщики и истребители, которые 
будут действовать в соответствии 
с заранее разработанным распи
санием, учитывающим каждую 
секунду. Прибрежные районы 
Юго-Восточной Англии, возможно, 
явятся ареной невиданного еще 
но своим размерам воздушного 
сражения.

Может быть, пишет газета, 
подобный план покажется фанта
стичным, но, но мнению экспер
тов, к нему необходимо относить
ся со всей серьезностью. Необ
ходимо учитывать превосходные 
организаторские способности нем
цев. (ТАСС)

Борьбе на Средиземно
Африкеморе и

Особенности Средиземного мо
ря отражаются на характере 
борьбы между английским и 
итальянским флотами.

В Средиземном море, вслед
ствие прозрачности его воды, 
авиация легко выслеживает 
приближение подводных лодок. 
Таким образом, главная роль в 
борьбе на Средиземном море 
выпадает на долю надводного 
флота.Английский военно-морской 
флот в Средиземном море имеет 
некоторый перевес над итальян
ским.

Большинство английских 
линкоров и крейсеров превос
ходит итальянские корабли в 
артиллерийском вооружении и 
броне. Итальянские же ко
рабли превосходят английские 
по своей быстроходности.

В январе в Италию был не

онный корпус. Вскоре об'еди- 
ненные силы итало-гермаяской 
авиации атаковали в Среди
земном море у Сицилии анг
лийскую эскадру, которая со
провождала транспорты с воору
жением. В результате воздуш
ной атаки английский флот 
понес значительные потери 
(был потоплен английский крей
сер «Саутгемптон»).

В свою очередь английская 
авиация атаковала Катанию 
(Сицилия)— базу германского 
авиационного корпуса. В Ка
тании, по английским сообще
ниям, были уничтожены анга 
ры и самолеты

Активность германской авиа
ции может на некоторое время 
затруднить действия англий
ских морских сил в Средизем
ном море и нанести удары их 
базам. Но пока преимущество

реброшен германский авиаци-!на море попрежнему продол- 
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жзет оставаться за английским 
флотом, который затрудняет 
Италии связь с ее владениями 
в Африке.

*« «
В Северной Африке военные 

действия между Англией и 
Италией особенно оживились с 
конца 1940 года. Английское 
командование сосредоточило в 
Египте к декабрю армию си
лою до 250 тыс. человек. В 
основном эта армия состояла 
из моторизованных и танковых 
войск. Итальянцы имели в Се 
верной Африке (в Ливии) две 
армии (10 ю и 5 ю) силою до 
300 тыс. человек под коман
дой маршала Грациани.

В декабре английская армия 
внезапно перешла в наступле- 
н іе против 10-й итальянской 
армии и нанесла ей крупное 
поражение, заняв Сиди-Бзррани 
и Бардию. В декабре и янва
ре англичане разбили не ме
нее 6 итальянских дивизий 
10-й армии и заняли итальян
ские военно-морские и авиа- 
ционные базы: Бардию, Тоб

рук, Дерну. В плен было за 
хвачено свыше 100 тысяч 
итальянцев.

В феврале английские войс
ка продолжают вести наступ
ление и заняли последний опор
ный пункт итальянцев в Ли
вия— столицу провинции Ки- 
ренаика— Бенгази. Бенгази— 
крупный торговый порт, воен 
но морская и авиационная ба
за, прочно укрепленная италь
янцами.

Вследствие больших потерь 
живой силы и вооружения 
итальянская армия в Ливии 
очутилась в тяжелом под еже 
нии. Господство английское 
военпо-морского флота в Среди 
земном море затрудняет подвоз 
подкреплений из Италии в Аф
рику для армии Грациани.

Кроме операций в Северной 
Африке англичане начали в 
январе наступление также и в 
Восточной Африке. Здесь анг
лийские войска вторглись в 
итальянскую колонию Эритрею, 
а отдельные части вступили в 
Абиссинию. Итальянские вой-Кр.-Баки, тип. газеты «Социалистическая отройка», Заказ №170

ска отступили. Главный удар 
английские войска наносят 
вдоль железной дороги.

В Кении, а также на север
ных и южных границах Абис
синии итальянские войска отхо
дят под натискЪй англичан.Ан
глийская печать сообщает,что в 
Абиссинии организованы парти
занские отряды для борьбы с 
итальянскими войсками. Абис
синский негус (король) прибыл 
на английском военном само
лете в Абиссинию, чтобы воз
главить борьбу против итальян
цев.

Таким образом, борьба меж
ду Англией и Италией на Сре
диземном море, а также в Аф
рике приняла широкие разме
ры. Английская армия, исполь- 
іуя свое выгодное стратегиче
ское положение, ведет широкое 
наступление в Северной и Во
сточной Африке против раз'е- 
диненных итальянских войск. 

Полковник А Кононенко.
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